

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

Reardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, viernes 19 de febrero de 1886.

BERNARDO SOTO ES EL CANDIDATO POPULAR PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00
PAGO ANTICIPADO.
Número suelto..... " 0.10

CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Vier. 19 Santos Gavino, presbítero y mártir, Alvaro, Marcelo, Conrado, conf., Auxilio y Matusueto, obispos.

Sab. 20 Santos León, obispo, Elenuterio, obispo, y Zenobio mártir.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Carta Importante.

Suponemos que después de publicada la carta que se verá en seguida, no continuará la propaganda de oposición al Gobierno, encubierta con el nombre del señor General Guardia.

Leales por carácter y por educación, sinceros en nuestros propósitos, siempre dímos á la carta abierta de aquel caballero el alcance que tiene la insistencia contenida en la que hoy publicamos.

San José, febrero 18 de 1886.

Sr. Redactor del "Diario de Costa-Rica."

MUY SEÑOR MIO:

Suplico á U. se sirva hacer constar en su estimable periódico

que insisto en que no se haga uso de mi nombre como candidato para la Presidencia de la República; y que todos los trabajos que se hayan hecho después de la publicación de mi carta abierta, ó se sigan haciendo con este objeto, son completamente desautorizados.

Soy de U. att^o servidor,

(f) V. GUARDIA.

Causas de la disminución de los matrimonios.

Con este epígrafe hemos leído en un periódico extranjero un extensísimo artículo del cual tomamos los principales párrafos, cuya lectura llamará la atención de los padres de familia hácia uno de los puntos más graves y más delicados de la misión que compete á su altísimo magisterio.

Ningún hombre quiere casarse hoy, es la expresión que se oye á los padres de familia, y á aquellas mujeres que ven pasar los años de su juventud sin obtener una colocación, ni superior, ni aún igual á sus condiciones de familia y fortuna.

Aquella expresión aunque exagerada, prueba la disminución de matrimonios, hasta el extremo de que se acorja y anuncie como un acontecimiento extraordinario, ó por vanidad, la noticia de un casamiento entre personas de la clase media, y aun de la más acomodada.

El hecho es cierto, y para persuadirse de ello basta fijar la consideración en el número de jóvenes que en cada población permanecen solteras, obligadas á vivir en continuo celibato ó á casarse más ó menos resignadas con quien, en muchos casos, no las inspira amor, ó no satisface sus deseos, ni por sus condiciones morales, ni por la edad, ni por la figura, ni por la posición social, ni por la ocupación ó destino.

Así resulta que además de celebrarse hoy pocos matrimonios, valiera más que no se celebraran muchos.

Hay jóvenes que, demasiado impacientes, alargan su mano á la primera mano que se les ofrece; hay, por desgracia, padres de familia á quienes podemos calificar de desnaturalizados, que precipitan á sus hijas casándolas inconsideradamente, porque anhelan encontrar quien las mantenga.

A pesar de los esfuerzos y aun ardi-

des de muchos padres y madres de familia para proporcionar colocación á sus hijas; á pesar de la mayor frecuencia de los bailes—¡y qué bailes!—ó de las reuniones consideradas por el siglo como un medio de favorecer el contacto de ambos sexos y comunicaci^on de los corazones; á pesar de la mayor libertad que la educación moderna ha facilitado á la juventud, nada se consigue, sino aumentar los incentivos del sensualismo y hacer más raros los matrimonios.

¿Cuáles son las causas de este mal? Además de las que hemos indicado, y que el siglo ha creado so pretexto de civilización para triunfar corrompiendo, hay otras mucho más poderosas.

La primera, raíz y fundamento de todas las demás, es la falta de educación cristiana. La antigua familia española cifraba su felicidad y la fundada esperanza de la de sus descendientes, en la instrucción moral y religiosa; en la práctica de la piedad, en la pureza de las costumbres. Los hijos eran como un tesoro que se custodiaba con el mayor esmero, eran piedras preciosas que se pulían con exquisito cuidado, y á tal punto llegaba la confianza que á los padres inspiraba esta educación, que, tratándose del matrimonio de sus hijas, era adagio común: "El buen paño en el arca se vende."

Las hijas recibían educación propia á su estado y condición.

En estos principios estaban basadas las costumbres de la antigua familia española, costumbres que constituían nuestro carácter nacional, distinto del de las demás naciones, porque nuestros padres eran piadosos sin hipocresía, religiosos sin superstición, devotos sin exageraciones, morales sin fingimientos, honrados sin violencia, cautos sin malicia, virtuosos sin esquividad, ni rígida austeridad. Entonces se pensaba antes de hablar; hoy se habla sin reflexión, y es la lengua, ó espada de dos filos, ó vaina hueca y vacía. Entonces se daba una palabra y se cumplía, se confiaba un secreto y se guardaba; hoy toda promesa es hoja seca que se lleva el viento, hoy todo secreto es "gacatilla."

Para sostener tan sublimes caracteres se educaba la familia, que guardaba como un depósito sagrado las costumbres de sus mayores. Hoy han desaparecido esas costumbres, hasta el extremo de avergonzarse muchos de hacer lo que sus padres hacían y les enseñaron.

Las jóvenes en general revelan fu-

ror por casarse, creyendo que para más pronto conseguirlo han de exponer al público y han de hacer ostentación de la desnudez de sus carnes, y han de usar un lenguaje que descubra su falta de pudor, sus aficiones al lujo, á lucir, á brillar y á eclipsar á sus amigas.

Penetrad en un teatro; fijad vuestra vista en las jóvenes que están en la platea ó en la butaca, ó que van á pasear en coche, y decid de buena fe si aquellas posturas, si aquellos ademanes, si aquellas miradas incontinivas, no las aleja tanto de ser codiciadas para esposas como las acerca á ser solicitadas para damas.

¿Qué hombre se ha de casar con mujeres de anticipada prostitución y que para sostener sus caprichos y sus deseos necesitan inmensos capitales?

Las madres de estos tiempos gozan más que sus hijas en la ostentación de las galas con que siguen los caprichos y variedad incesante de las modas, y se aflijen y se impacientan más que sus hijas cuando en conciertos, paseos, tertulias y bailes no las ven rodeadas de esas turbas de jóvenes, pobres en situación social, sin carrera y sin porvenir, pero ricos en libertinaje, y que, como el caracol, no se acercan á la flor sin dejarla manchada con su baba.

De modas, de diversiones profanas, de novios, de malos matrimonios y hasta de amancebamientos se habla hoy delante de las jóvenes solteras, y aun entre madres é hijas; más que de las obligaciones y oficios propios de la casa, siendo por fin la murmuración la mecha que encendida por la envidia estalla como mina cargada de dinamita, hiriendo al amigo y al enemigo.

¡Desgraciada la mujer que se distingue por su modestia! La envidia desata la lengua, y cuando nada hay que ridiculizar, á los elogios, más bien obligados que espontáneos, se añade un *pero*... que suele ser una saeta envenenada.

¿Dónde están el buen ejemplo de las madres, dónde el candor de las hijas, dónde el cariño, dónde la amistad?

¿No conocen que revelando ante el hombre un corazón de hiena, el hombre ha de temer todo contacto con ellas?

Acercaos á un grupo de jóvenes, y las veréis fáciles á alargar la mano al primer hombre que las salude, y á estrecharla con una fuerza que revela más que un acto de educación, un desdoro vituperable. Escuchadlas; y ante padres y ante personas extrañas las oiréis decir: ¡Qué buen mozo es Fulano! ¡Qué buen cuerpo tiene Zutano! etc.

¿No son estas palabras verdaderos memoriales de solicitud?

En todas clases se ve relajada la tradicional severidad española, su educación cristiana, y el decoro y dignidad propios de cada estado, porque todas las clases han traspasado los límites de su esfera.

El menestral aspira á presentarse como el rico propietario ó elevado funcionario público; el subalterno, como el jefe, el jefe, como el ministro. La mujer y la hija de un artesano tienen hoy más lujo que la antigua y regularmente acomodada madre de familia.

Antes se conquistaban corazones con la modestia y la sencillez: hoy se eligen como medios capaces de interesar la coquetería, la vanidad y riqueza de los adornos, la veleidad de la moda, la exposición pública de las formas que el pudor debe cubrir con un velo.

El hombre teme, con razón, que la ligereza de la soltera se convierta en disolución cuando casada, y que la que hoy designa el mundo como ligera, coqueta ó loca, sea mañana calificada de adúltera. El hombre teme que la que no está hoy satisfecha con el lujo que la permite un padre ciego ó apasionado, lo esté menos con la prudente economía de un marido tan solícito en dar á su esposa la representación social que merece, según su clase, como para impedir demasías que comprometan sus intereses ó den pretexto á la maledicencia para que ponga sobre su frente el sello de la ignominia.

He ahí algunas de las causas del celibato que las locuras de la mujer imponen al hombre, y no veremos más frecuentado el matrimonio sino por los que ó nada tienen, ó por combinaciones interesadas de las familias poderosas.

La clase media es la que más sufre en esta crisis social, y es porque en ella son más temibles los efectos del lujo, la falta de amor al trabajo, á la economía, á las honestas aspiraciones, al amor mutuo y á la conservación de la paz doméstica.

La mujer es el centro y la vida de la familia. Elegida y destinada para madre, es tanta su influencia y preponderancia, que su nombre de madre dió nombre al sacramento del matrimonio, que la Iglesia no llamó *patrimonio*, á pesar de la superioridad del hombre.

No son estas las únicas causas que influyen en la disminución de los matrimonios. El hombre prescindiendo de los alardes que hace de aborrecer el matrimonio, cuando se decide á contraerlo es no pocas veces para hacer una especulación mercantil, y busca, no una mujer rica en virtudes, sino rica en capital, y no de un capital cualquiera, sino muy crecido; porque hoy esa turba de especuladores inmorales no considera rico sino al que tiene fabulosa fortuna. El hombre que se casa por especulación hace antes la división del haber del padre entre sus hijos, y concluye por decir que la mujer con cincuenta ó sesenta mil duros no tiene para almorzar.

El siglo es verdaderamente de oro, y ese es el ídolo que se reverencia por

esos adoradores, que no tardarán en ser víctimas de los disgustos de familia y de los remordimientos de la conciencia, como lo fueron de las picaduras de las serpientes los que danzaban en derredor del becerro de oro.

El celibato secular está sostenido, además, por otras causas no menos lamentables. La inmundicia ha arrebatado á la mujer el velo misterioso del pudor que tanto la embellecía, y difícilmente aparece ya en sus mejillas, por grave que sea la acción que vea ó escandalosa la palabra que oiga, aquel color encendido que era envidia de la rosa, y el rayo misterioso que revelaba los encantos de su alma.

La frecuencia con que unas mujeres faltan á la fé jurada, la sensualidad de las que debían cerrar su corazón y sus oídos á las excitaciones de un amor mentido, han alejado á los hombres del matrimonio y los han lanzado á la satisfacción de estímulos, excitando en ellos recelos que no dejan de ser fundados, porque temen, ó sufrir la ley terrible de la expiación, ó no ser el primer favorecido por la que ansiaba pura, en justo castigo de haber lanzado á otras á perder su pureza ó á que faltaran á la fe jurada.

Además, la incontinencia sensual y la excesiva facilidad con que se satisface ha creado una especie de poligamia privada; y otra más vituperable que no podemos ni aún nombrar: una perjudicial no sólo á la moral sino también á la salud, y que es verdadera causa de esas tisis anticipadas y galopantes.

Se temen los deberes que impone el matrimonio, y no se recelan los peligros que rodean á la disolución. El hombre se recrea con actos y palabras de cariño que compra á bajo precio, y rehusa la felicidad que indudablemente encontraría en una mujer, aunque pobre, rica en sencillez y llena de virtudes. La llama candente de las orgías y de los lupanares ha apagado la inclinación al calor suave y benéfico del amor santificado.

BOLETIN.

Paraiso. Don Timoteo Solano ha renunciado la Jefatura Política de aquel Cantón. El Sr. Solano ha sido un buen servidor del Gobierno, y es uno de los más entusiastas por la candidatura del Señor Soto.

Hemos tenido el placer de saludar á la Sra. D^a Celmira de Dubarry, llegada á esta capital en el tren de la mañana de ayer.

El señor Dubarry está muy complacido y lleno de reconocimiento por las atenciones y muestras de aprecio de que han sido objeto su señora y él, desde el puerto de Puntarenas hasta esta ciudad, especialmente de los señores General don Vicente Vargas, doctor don Abel

Santos y comandante don Miguel H. Céspedes.

Otro suicidio. Hace dos días dimos cuenta del que se verificó en el Hotel de Roma, de propiedad del señor Sacripanti; ahora informamos á nuestros lectores de que don Juan Vicente Goyenaga, casado y con varios hijos, se ha quitado la existencia por medio de una fuerte dosis de láudano.

En una publicación hecha el 16 de este mes en Puntarenas, se felicita al Sr. Presidente de la República por el nombramiento hecho en don Manuel J. Carranza para Gobernador y Comandante de la sección administrativa de ese nombre.

"Puntarenas está de plácemes, concluye la publicación á que hemos aludido, y sabrá probar al infatigable Benemérito don Bernardo Soto, que es un pueblo agradecido."

Poco espíritu de caridad y de amor al prójimo demostraron los sacerdotes que según informes dados á esta redacción, se negaron á salir en la noche de ayer, para prestar á don Juan Vicente Goyenaga los auxilios de la religión, so pretexto los unos de no ser curas de parroquia, los otros por lo avanzado de la hora, y revelando todos que "del dicho al hecho hay mucho trecho," y "á tu prójimo... contra una esquina," son refranes y son verdades de aplicación entre quienes no debiera ser así.

Debemos á la atención del Señor Don Roberto Andrade la lectura de sus *contemplaciones*, en alta mar, rumbo á la libertad, escritas en lenguaje viril contra la tiranía que predomina en el Ecuador.

El Club Internacional adquiere mayor importancia cada día.

The Anglo Saxon Library Association en su última reunión general acordó pasar el Club todos sus libros, unos cuatro mil volúmenes, con el objeto de hacer más efectivo su propósito de pagar el amor á la buena lectura y con la sola condición de que si el Club por algún evento se cerrase, pasen los libros á otra sociedad que pueda cumplir el programa de dicha *Association*.

El Club Internacional con la adquisición de una librería tan buena que aumenta la importancia de su naciente biblioteca, ha logrado una mejora importantísima. Ojalá que los socios no

olviden su ofrecimiento de aumentar la biblioteca con el regalo de buenas obras, como ya lo han hecho algunos.

El señor Don Ramon Loría Iglesias nos ha enviado la siguiente carta que con gusto reproducimos.

Señor Redactor del Diario de Costa Rica.

En su apreciable periódico fecha 17 del corriente, he leído un suelto referente á apuntarla falta de asistencia del Secretario del Juzgado 1^o Civil de esta provincia, en las horas de despacho.

Puedo asegurar con el testimonio de mi Jefe y de todas las personas que frecuentan el Juzgado, que no solamente trabajo en los asuntos de la oficina en las horas de costumbre, sino también en las de la mañana y la tarde, conforme á las exigencias del despacho, y mi afán por el cumplimiento del deber en cuanto me es posible.

Sírvase, Señor Redactor, dar publicidad á la presente, y aceptar las muestras de mi distinguida consideración.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.

Cosas de los yankees.—Lo que no inventan los yankees no lo inventará ni el diablo. Fíjese el lector que en la ciudad de Omaha acaban de edificar una cárcel cilíndrica de fierro, en la cual cada prisionero ocupa su celda independientemente en la torre destinada á su custodia.

De día la cárcel movable se mantiene tranquila en su base giratoria; pero de noche le echan un pequeño chorro de agua á la turbina en que reposa, y entonces comienza á girar á voluntad del guardián. Este está sentado delante de una fuerte luz eléctrica, de modo que á medida que la torre va girando, van pasando delante de sus ojos todas las celdas, como si fuera eso un palomar. Los presos sufren algo al principio con este sistema rotativo; pero poco á poco se acostumbran y sienten el placer del que vive volando sin moverse de su cama. Este curioso aparato de seguridad hidráulica no ha costado sino 30,000 pesos. ¿No es cierto que lo que no inventan los yankees no lo inventará ni el Diabolo?

Bodas fecundas.

Unidos por el amor
Una noche se casaron;
Pobres los dos, se llamaron
Necesidad y dolor.

Fué su consorcio fecundo,
Como de Dios bendecido:
De aquella unión han salido
Los genios que honran al mundo.

Noticias de Conchinchina.*El deguello de 31,000 cristianos.*

Con este epígrafe publica "El Figaro" de París las líneas siguientes:

"Las misiones contaban en Annam á fin de junio 42,000 cristianos diseminados en cinco provincias.

10,000 han sido degollados en julio.

14,000 en el mes de Agosto.

4,000 tuvieron que refugiarse en Conchinchina.

7,000 han sido degollados en este mes.

2,000 se escaparon á Laos.

4,000 sobreviven á tantos desastres.

En suma, que 40,000 cristianos han sido asesinados ó han tenido que huir para salvar la vida. Tal es el resultado de nuestra ocupación militar de Annam.

El martirologio de nuestros sacerdotes, jefes de esas misiones, es largo.

En su mayor parte han perecido después de haber visto incendiadas sus iglesias.

No hay noticias de seis de ellos, víctimas de la persecución que amenaza extenderse al Sur de la China, y que no perdonará á ningún cristiano, porque tales atrocidades quedan impunes, no obstante cometerse á pocos kilómetros de nuestros puestos militares."

A matemáticos.—El Rey de Suecia ha participado á la Academia de Ciencias de París que en el mes de enero de 1889, con ocasión de cumplir S. M. 60 años, premiará con una medalla de oro y 2,500 francos al autor del descubrimiento más importante en las ciencias matemáticas. El jurado que ha de adjudicar el premio será internacional y para formarle se han nombrado tres jueces; un suizo, un alemán y un francés.

Acaba de publicarse en Montreal una interesante estadística respecto á los movimientos populares que se han verificado con motivo de la ejecución de Riel. Hasta el presente, se numeran en Canadá 106 reuniones públicas llamadas *Meetings de indignación*, y en 25 de esas reuniones los Ministros fueron quemados en effigie.

De igual manera se cuentan 25 meetings en los Estados Unidos, y por cinco veces fueron quemadas también las effigies de los Ministros.

Se han cantado en el Canadá 70 misas y en los Estados Unidos 9 por el reposo eterno del alma de Riel. Siete Municipios, cuatro Jefes de Condado, cuarentinueve Ayuntamientos, veinticuatro Sociedades Nacionales, diez y ocho círculos é instituciones, varios estudiantes de la Universidad de Quebec y de Montreal, han protestado contra la conducta de los Ministros.

Un estudiante que se vió comprometido á hacer unos gastos que no podía sufragar por falta de dinero, vendió sus libros á un individuo que especulaba en eso, y en seguida escribió á su padre en estos términos:

—Padre, esto y de enhorabuena; ya puedo decir que gano mi sustento por medio de la literatura.

NOTICIAS GENERALES

Se lee en "La Nación" de Buenos Aires del 16 de Diciembre:

"El número de inmigrantes entrados durante el mes de Noviembre último, ha sido de 11,054 de ambos sexos, de todas edades y nacionalidades. Reuniendo las cifras de los once meses del año corriente, tenemos que han llegado al país 95,173 inmigrantes: de modo que con los que llegarán durante el presente mes, pasarán de cien mil, cantidad bastante respetable ya, que legítimamente debe enorgullecernos.

Buenos Aires, Enero 5 de 1886.—El empréstito de 42,000,000 de pesos está definitivamente arreglado. Los sindicatos francés é inglés firmaron ayer el gran bono. El Gobierno telegrafió que le remitieran inmediatamente 500,000 libras esterlinas.

VENEZUELA.

Poca importancia tienen los acontecimientos políticos de esta República ante el espectro de la miseria horrible que ha invadido á algunos de sus Estados.

El pauperismo, con su letal sudario, amenaza envolver á todas las clases sociales; y ante desgracia de tal magnitud, poco importa, á la verdad, que el predilecto de Venezuela, el General Guzmán Blanco, esté llamado aún otra vez á regir sus destinos.

De otra desgracia, catástrofe mejor dicho, ocurrida en Coro los primeros días del pasado mes, nos dan cuenta los periódicos de Curacao, de los cuales extractamos los siguientes detalles:

El gran malecón de Coro fué

destruido en su mayor parte, con la supresión completa del abasto de agua para los moradores de aquella población; el gran puente de madera y hierro que unía las poblaciones de Coro y La Vela desapareció por completo, sin contar otras pérdidas de intereses particulares como casas, ganado, labores etc; todo arrebatado por la impetuosa corriente del desbordado Rio.

De "La Estrella."

SUFRIR ES VIVIR.

Maldiciendo mi dolor,
A Dios clamé de esta suerte:
—"Haced que el tiempo, Señor,
Venga á arrancarme este amor
Que me está dando la muerte."

Mis súplicas escuchando,
Su interminable camino
De orden de Dios acertando.
Corriendo, ó mas bien volando,
Como siempre, el tiempo vino.

Y—"Voy tu mal á curar"—
Dijo; y cuando el bien que adoro
Me fué del pecho á arrancar,
Me entró un afán de llorar
Que aún de recordarlo, lloro.

Temiendo por mi pasión,
Penas sufrí tan extrañas,
Que aprendió mi corazón,
Que una misma cosa son
Mis penas y mis entrañas.

Y feliz con mi dolor,
Gritó mi alma arrepentida:
—"Decid al tiempo, Señor,
Que no me arranque este amor,
Que es arrancarme la vida."

CAMPOAMOR.

Muchos son en verdad cinco sentidos,
En momento de dicha dan enojos:
Quisiera, conteniendo mis latidos,
Todo yo, al escucharte, ser oídos
Y al mirarte, mi bien, todo ser ojos.

GÆTHE.

EN EL RIO DEL VALLE

POR SIMON CALCAÑO

Claro riachuelo en cuya linfa pura
Reflejóse mil veces su hermosura,
Y en cuya verde orilla
Tántas veces la vi, casta y sencilla;

Pues testigo eres hoy de mis enojos,
Como yer de mi dicha y mis cantares,
Corre á amargar las ondas de los mares
Con el ardiente llanto de mis ojos!
Y si un efluvio de tu sér alcanza
Á subir donde tengo mi esperanza,
Sepa la dulce niña,

Gal y fragancia ya de otra campiña,
Que guarda mi alma su recuerdo santo,
Y que á tu verde orilla solitaria
Vengo á confiar al cielo mi plegaria
Y á tus aguas purísimas mi llanto.

REMITIDOS.**UN ENTROMETIDO.**

Hemos visto en el Alcance á "El Nacional" n.º 64 un artículo fechado en San Ramón y suscrito "Unos ciudadanos".

Nuestro ánimo por ahora no es rebatir los argumentos aéreos del articulista sobre candidatura Guardia, sino dar á conocer públicamente á su autor, que está muy lejos de ser un buen ciudadano, no por su calidad de extranjero, sino por sus antecedentes muy conocidos en este cantón.

Don Juan Bautista Romero, oriundo de Nicaragua y residente en esta villa, aparece aquí como el autor del comunicado "¿Hay ó no hay pueblo?" que se registra en las columnas del mencionado periódico. El señor Romero no está autorizado para mezclarse en los asuntos políticos de nuestro país, por cuanto no siendo costarricense, y no pudiendo enseñarnos nada útil, no es posible que su intervención sea de buena fe, ni benéfica, ni que sus hechos tengan el lustre ni la base que el amor patrio, ó una inteligente ilustración deben formar en los corazones de nuestros conciudadanos.

Oportunamente y bajo sus propias firmas, darán á conocer los ramonenses sus ideas políticas, para confusión del que tan abreviadamente ha comprometido nuestra reputación de hombres cuerdos.

Unos verdaderos ciudadanos.

San Ramón, febrero 16 de 1886.

A U N C I O S .**A V I S O .**

El poder que he conferido al Lic. Don José Monge Reyes, desde esta fecha queda revocado. Se ha perdido el original y por eso ocurro á esta forma sin tener en mira ofender su reputación.

San José 8 de febrero de 1886.

Agustina Meléndez de López.

10 v. 9.

A. N. ROTHOLZ & C^o

COMISIONISTAS.

32 Liberty Street,
NEW-YORK, EE. UU. A

Hacen adelantos sobre consignaciones. Ejecutan ordenes para toda clase de mercaderías.

12 v. 7

ROPA HECHA

para hombres, jóvenes y niños,
acaba de llegar á la tienda de
G. ANDRE.

10 v. 8.

LOTERIA

VENDO BILLETES

para el próximo sorteo

\$ 3.000

A LA SUERTE,

para el Domingo 14 de Marzo.

Entregaré á la Admón. Gral. de Correos, con su respectiva dirección, libre de porte, los billetes que se me pidan.

OJO.—Por cuatro sorteos seguidos he vendido los números de los premios mayores, inclusive el anterior, número 1,382 premiado con \$ 1.000.

San José, Febrero 17 de 1886.

J. Teodorico Quirós M.

12 v. 1

EN LA FUNDICION

DE

SAN JOSE

se pule Café.

6 v. 1



Y MUCHA ATENCIÓN.

La Cubana Costarricense

TRANSFORMADA EN

Pulpería,
Taquilla,

Tercera y

Por la noche; y

Fábrica de Tabaco y

Cigarros.

Surtido de

Palas Americanas

de acero Castill,

á 12 pesos docena,

Cerraduras á dos pesos

docena.

Acudid á lo bueno y barato.

No desmayar con las medicinas de Seigles, sus resultados son maravillosos.

CEFERINO A. CAÑIZALES.

Nuevo Surtido

de artículos escritorio y dibujo.

Envelopes y cartulinas luto.

Pomitos pintura de aceite, al óleo ha recibido la Librería de

3 v. 3

J. Montero

Almacén

DE

G. André

Planchas de hierro galvanizado para techos.—Canales de hierro galvanizado.—Muebles americanos y ferreteria americana.

10 v. 8

AVISO.

Un magnífico negocio en Curridabat

Vendo mi casa con un magnífico establecimiento de licores, Vinatería, Pulpería y Billar to lo á precios cómodos; á más vendo unos cafetalitos y potrereros, una parte al contado y lo demás á plazos. La casa tiene cañería de agua propia con su baño y demás comodidades.

Para pormenores entenderse con su dueño plaza de la Estación de esta ciudad.

San José, Enero 8 de 1886.

12 v. 11

RAMÓN ROYO.

Ferro Carril de Costa-Rica



DIVISIÓN ATLÁNTICA.

La tarifa GENERAL de fletes sobre café de Carrillo á Limón durante la presente cosecha será diez pesos por tonelada de 2.000 libras. Se haran rebajas considerables á los exportadores grandes, según convenios especiales y en proporción á la cantidad.

Llamo la atención a la gran rebaja hecha por la Compañía de Agencias y la Agencia A. K. Brown en los gastos de embarque de café por la via de Limón.

San José, 15 de enero de 1886.

MINOR C. KEITH.

10 v. 8

SALUD PARA TODOS

Píldoras y Ungüento Holloway

LAS PÍLDORAS

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos.

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad su eficacia es incontestable.

EL UNGÜENTO

Es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES,

Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y junturas recias obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan *sólo* en el establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ántes 533, OXFORD STREET, LONDRES, y se venden á 1s. 1½d., 2s. 9d., 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el pote ó la caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote, si no llevan la dirección, 533, Oxford Street, London, son falsificaciones.

12

FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para Café. vasos para Vinatería. y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

9

UN GRAN SURTIDO

de artículos de cuero de Rusia é imitación, como portafolios, cigarreras, tarjeteras, bolsas para Sra. bolsas ó neceseres para viaje.

Acaban de llegar á la tienda de G. ANDRÉ.

10 v. 8

SUCURSAL

Y PULPERIA DE

La Cervecería del León

Tengo el gusto de ofrecer al público este nuevo establecimiento situado en la casa del Sr. Juan Acuña, frente á la Estación del Ferro-carril, donde se venderán diferentes artículos de consumo á precios módicos; así como la acredita cerveza fabricada por mí, de cebada fresca de California y lúpulo de Bohemia y Baviera, bajo la patente Pistorius de los EE. UU. de Norte-América, mayo 15, 1876, al ínfimo precio de 10 centavos la media botella y \$ 1 la docena, sea blanca ó negra.

Para mayor comodidad de mis parroquianos, tengo establecida una sucursal en San José, calle del Comercio O., y otra en Alajuela en casa antes Hotel Ocaña, calle de la Estación. Al precio indicado y con los carretones del establecimiento se despacharán los pedidos que se hagan por mayor.

Cartago, 13 de enero de 1886,

8 Guillermo Jegel.

HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA.

PROPIETARIO,

G. DE BENEDICTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

71

SACOS

para Café.

G André.

10 v. 10

Cocinas de hierro americanas, y chimeneas de hierro. En el Almacén de G. ANDRÉ.

10 v. 7

Imp. de J. CANALIAS, P. Principal 30.